





# “Los leones y los unicornios”: Emmerich

Este nuevo volumen de Fernando Emmerich, de Editorial El Rústica Lata, está compuesto por diez relatos. Estos en general son independientes y con sentido acabado, sin embargo, hay varios que están unidos por el entorno: el Colegio San Andrés, cuya cubierta ilustra la portada del libro y adorna la de título. Los Leones y Los Unicornios son los nombres de los equipos de fútbol que dividen a los alumnos del colegio en dos, desde el mismo instante en que se matriculan en él.

Los que están relacionados por tema no guardan ningún crecimiento, más bien se podría decir —lo que es cierto— que lo da un leve carácter de novela —que se trata de relatos— que se trata de cuentos.

No se considera a Jorge Forbes como el lado cooductor del relato, por su repetición en varios cuadros, recordar que en el primero de ellos aparece claramente el que da nombre al libro: recordar con nostalgia a su madre muerta, que ha sido recopilada en la Dirección del Colegio San Andrés, por un pastor anglicano despiadado y con tanto aspereza de escasa empatía.

En el cuarto relato se da a conocer la enfermedad de la señora Forbes: cáncer. Es la llave al triste de la muerte, atmósfera que permite al autor hacer gala de la profundidad de su talento, al descansar en los diez otros cuadros. Aquí observa, describe, muestra y permite al lector reflexionar en un espejo y verse en los momentos en que el ser humano tiene de vida, cuando se ve que se halla en las puerilidades de la muerte.

Aprovecha el temor y la cobardía que la proximidad de la muerte produce en el alma de las personas. Los profesores, aquellos maestros que tanto admiraban y querían a su directora cuando vivía normal, ahora toman su encuentro, pliegan el desconsuelo de no saber qué ocurrir a quien pronto se iba de este mundo.

El libro tiene el relato apunto al mismo objetivo: hay un planaje que lo ilustra dramáticamente.

..., Felicita cumplió con el deber de preguntarle a la señora Edmundo su nombre (...) Ella movió desesperanzadamente la cabeza. El viejo obispo, suspiró, no se sentía ya más barbudo. A lo cual agregó Galdámez que hasta los nobles más firmes terminaban por caer abalidados. Un embarazoso silencio rodó en el hermoso salón. Los demás visitantes bajaron la vista. La señora Forbes alivió su haber oido. Ella calló y despegó luego el desconsuelo pregonado por sus palabras a Felicita". (Página 112).

Estos cuatro relatos muestran los caracteres que forman la personalidad de Jorge Jover, abusivo, bívio, violento —sus ropas no corresponden en nada a las más tradicionales vestimentas de Valparaíso. Su carácter, sin embargo, es obvio, es simple atendido por una de sus colegas y Jover se ha llevado a decirle todo. Esta debilidad lo lleva a dejarse envolver en la infantil felicidad de intrigas y juegos de uno de sus discípulos, cuya adhesión es tan grande que lo impulsa a traer una clase particular que no entiende, sólo para presentarle todo a Jorge y así tener oportunidad de presentarle a su prima, una bella adolescente con mucha de mejor conquistadora y conquistable.

En el antepenúltimo relato, "La historia del unicornio"; se enfatizan más detalles de la poco afortunada vida social de Jorge; mencionado de que Jover era tímido por naturaleza, entre padres y la gran

# **"Los leones y los unicornios", Emmerich [artículo] Isabel Barrientos Díaz.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Barrientos Díaz, Isabel

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1987

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Los leones y los unicornios", Emmerich [artículo] Isabel Barrientos Díaz.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)